
議会運営委員会協議結果 

日時：令和３年１月５日（火） 

開会：午前１０時４０分 

閉会：午前１１時２４分 

場所：委員会室 

 

 

１．第１回半田市議会臨時会について 

 （１）会期について 

     １月１２日（火） １日間 

【小野田靖局長】会期は１月１２日（火）の１日間になります。９時３０分に開会し、議案上程、質疑、 

委員会付託の後、委員会審査をしていただきます。委員会審査は同時開催とし、委員会 

が終了しましたら議会運営委員会を開催します。本会議再開後は委員長報告、質疑、討 

論、採決を行う日程案としていますので、これでよろしいかご協議をお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】会期日程は局長の説明のとおり１月１２日（火）の１日、午前９時３０分開始とする 

ことでよろしいでしょうか。 

 了承 

 

 

 （２）付議事件及び委員会付託について 

【小野田靖局長】付議事件は２件です。委員会付託は、ワンタッチテント売買契約の締結については総務 

委員会、令和２年度一般会計補正予算第１５号は文教厚生委員会でよろしいかご協議を 

お願いします。 

【鈴木幸彦委員長】局長の説明のとおり付議事件は２件、付託する委員会は総務委員会と文教厚生委員会 

委員会審査は同時開催することでよろしいでしょうか。 

 了承 

 

 

 （３）討論の通告締切りについて 

     １月１２日（火）委員会審査終了１０分後 

【小野田靖局長】討論の通告締切りは、１月１２日（火）委員会審査終了１０分後としてよろしいか、 

ご協議をお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】局長の説明のとおり委員会審査終了１０分後までとしてよろしいでしょうか。 

          了承 

 

 

 （４）議会運営委員会の開催について 

１月１２日（火）委員会審査終了１５分後 

【小野田靖局長】議会運営委員会の開催は、委員会審査終了１５分後からを予定していますのでお願いし 

ます。 

【鈴木幸彦委員長】局長の説明のとおり委員会審査終了１５分後としてよろしいでしょうか。 

          了承 

 

 

２．会期日程について 

   ①午前中から引き続き午後も会議が予定されている場合：午後１時１５分再開 

                           （予算決算の総括は除く） 



   ②本会議の休憩時間：１５分 

【小野田靖局長】先回の皆さんのご意見を参考に会期日程をシュミレートしましたが、複雑にするとわか 

りにくいのでシンプルにしました。協議していただきたい点は２点あり、１点目は、午 

前中から引き続き午後も会議が予定されている場合は、午後開始時間を原則１時１５分 

からに変更します。予算や決算の総括は同日に複数の委員会を行いますのでこれまでど 

おり午後１時開始とします。午後から開始されるものは従来通りです。２点目は、休憩 

時間についてですが、前回１５分を１０分間に変更してはどうかという意見もありまし 

たが、当局の移動時間やボード・マイク等の消毒時間も必要であり、今までどおり１５ 

分としたいものですのでよろしくお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】会期日程について、局長の説明のとおりでよろしいでしょうか。 

          了承 

 

【中川健一委員】この決定は、先例集に記載されるのでしょうか。記載されるなら、どうしてそうなった 

か理由も記載していただきたいと思います。 

 【小野田靖局長】皆さんでお決めいただければ先例集に記載する案を次回提案したいと思います。 

【鈴木幸彦委員長】会期日程について、本日決定した事項を先例集に追加することでよろしいでしょうか。 

          了承 

 

 

３．オンラインによる意見交換について 

【小野田靖局長】新型コロナウイルス感染症の関係で県外視察に行けない現状です。その中で、総務委員 

会と建設産業委員会は、オンラインを使用しての意見交換会や勉強会を計画しています。 

タブレットを導入していない現状で行えることは限られますが、市役所が持っているパ 

ソコンで１対１の関係でしたら実施可能です。今までこういった手法を正式な委員会と 

は認めていなかったこと、今後こういったケースが増える可能性があることから、議会 

運営委員会で、正式な委員会としてオンラインを使用しての外部との意見交換を行うこ 

との是非をご協議いただきたいと思います。事務局案としては、企画課所有のパソコン 

を借用して、相手に迷惑をかけないよう１時間程度で許可してはどうかというものです。 

  《休憩》 

  《再開》 

【鈴木幸彦委員長】オンラインによる意見交換等に関しては、委員会に限定して、費用負担が発生しない 

場合に限り認め、視察扱いとすることでよろしいでしょうか。 

 了承 

 

今後、費用負担が発生する場合など色々なケースが出てくるかもしれませんが、その 

場合は議会運営委員会を開催して決定することでよろしいでしょうか。 

 了承 

 

【石川英之委員】時間が１時間程度ということですが、相手に配慮しているものなので、相手がもう少し 

説明するのに時間が必要という場合は、１時間を超えても大丈夫ということでよろしい 

でしょうか。 

【小野田靖局長】時間については、相手側に合わせていただければと思いますので、１時間に限定するも 

のではありませんのでよろしくお願いします。 

 

 

４．議会運営委員会の調査事項について 

【鈴木幸彦委員長】議会運営委員会の調査事項については、その他が終了後に正副議長と議会運営委員会 

委員、議事課長で協議指定と思いますがよろしいでしょうか。 



 了承 

 

 ［その他終了後］ 

【鈴木幸彦委員長】令和２年度の議会運営委員会の調査事項としては、親しみが持てる市議会だよりを目 

指して調査研究することと決定していました。７月３０日（木）、１０月２３日（金） 

の議会運営委員会で協議してきましたが、新型コロナウイルス感染症のこともあり、 

県外行政視察は見合わせている状況です。先進的な取り組みをしている滋賀県甲賀市 

議会、和歌山県橋本市議会は現在も視察の受け入れを行っていない状況ですので、県 

外視察の可否も含め今後の進め方を協議したいと思います。 

 【渡辺昭司委員】今年度の県外行政視察は無理だと思いますので、常任委員会や特別委員会のように先進 

地へ問い合わせるなどして、調査研究をしてはどうでしょうか。 

  《休憩》 

  《再開》 

【鈴木幸彦委員長】議会運営委員会の今年度県外行政視察は断念することでよろしいでしょうか。 

          了承 

 

         視察を予定していた、滋賀県甲賀市議会と和歌山県橋本市議会へ、質問事項を書面に 

まとめ回答を依頼して、その回答なども参考にして今年度の調査事項をまとめること 

でよろしいでしょうか。 

 了承 

 

正副委員長の質問事項案は本日提出しましたので、これ以外に追加の質問事項がある 

場合は、１月１９日（火）までに事務局へ提出することでよろしいでしょうか。 

 了承 

 

今後のスケジュールとしては、３月中に議会運営委員会での調査事項をまとめ、その 

結果を３月末には広報委員長へお伝えしたいと思いますがよろしいでしょうか。 

 了承 

 

 

５．その他 

（１）議会運営委員会の開催について 

１月１２日（火）委員会審査終了１５分後 委員会室 

２月１７日（水）午前１０時００分 委員会室 

３月 ９日（火）本会議終了後 委員会室 

 

 

（２）全員協議会の開催について 

１月 ５日（火）午後１時３０分 全員協議会室 

２月１７日（水）午後１時３０分 全員協議会室 

２月２４日（水）午前９時３０分 全員協議会室 

【小野田靖局長】１月１２日（火）の全員協議会は臨時議会となるため中止となりました。また、２月 

２４日（水）は議題がない場合は開催されませんのでよろしくお願いします。 

 

 

（３）その他 

【沢田清議長】先回お願いしました、一般質問のヒアリングについて各会派のご意見を１月１２日（火） 

開催の議会運営委員会でお願いします。議長案はヒアリングを当局が希望してきた場合の 



み行うというもので、その為にあらかじめ事務局でヒアリングの時間だけ決めておくもの 

です。 

【中川健一委員】そもそもヒアリングはどうして始まったのか、過去の経緯はわかりますか。 

【小野田靖局長】調べてみましたが経緯はわかりませんでした。お互いの齟齬が生じないよう始めたもの 

と思います。過去は質問項目もざっくりとしていて事務局も入っていませんでしたので、 

当たり前のように当局が議員に内容を確認していました。この２０年間で通告内容も明 

確に書かれるようになり、ヒアリングという制度だけが残っている状況です。知多五市 

は行っていませんし、ヒアリングは通告を受けた当局が、不明な部分を確認するために 

行うものです。 

【中川健一委員】こういった事は先例集に記載しておくといいと思います。ヒアリングが始まった経緯が 

わからないということがわかりました。他市が行ってないからという理由はどうかと思 

いますが、ヒアリングという制度は残すが、ヒアリングは当局がいらなければ行わない 

ということでよかったですか。 

【小野田靖局長】通告を受けてから担当課へ内容が伝わるのにタイムラグがありますので、通告時にヒア 

リング時間だけ決めておくものです。当局がヒアリングを希望しなければ、時間を決め 

ていても実際はヒアリングを行わないことになります。 

【中川健一委員】他市もヒアリングを行っていないのであれば、同じようにヒアリングを無しにしてはど 

うですか。 

 《休憩》 

 《再開》 

【鈴木幸彦委員長】一般質問のヒアリングについては、１月１２日（火）の本会議中に開催される議会運 

営委員会で協議をし、そこでまとまらない場合は、本会議終了後に議会運営委員会を 

開催して決定したいと思いますがよろしいでしょうか。 

 了承 

 

その他に何かありますでしょか。 

          なし 

 


